

ILP: Reunión ASCAD - Departament d'Economia i Coneixement

02/06/2014

Sr. Jordi Òliva i Ritort

Director general de Política Financera, Assegurances i Tresor

Sr. Ivan Planas i Miret

Director general d'Anàlisi i Seguiment de les Finances Públiques

Sr. Carles Cacho

Subdirector general de Política Financiera, Assegurances i Tresor

Ferran Falcó i Isern

Diputado CiU. Comissió d'Economia, Finances i Pressupost (CEF).

Montserrat Barneda.

Responsable de seguiment de la gestió. Gabinet del Conseller

Andrés Rueda, Iñaki Antón y Josep Lluís Navarro

Miembros Junta Directiva ASCAD

Empezaremos por la anécdota del día que fue el comentario del Sr. Falcó, "el día y momento que el Rey abdicaba nosotros estábamos reunidos con motivo de la ILP". Por lo tanto es cierto, era un día importante para ASCAD, los dependientes... y también para la historia de la monarquía.

En primer lugar digamos que esta reunión fue la comprometida por Ferrán Falcó en la previa con Jordi Turull, Anna Figueras y él mismo cuando nos vimos con CiU en el Parlament pero que con motivo de las elecciones europeas se demoró hasta este día 2 de junio.

Reunión en ambiente cordial, franca y honesta en la que encima de la mesa se pusieron especialmente dos cosas: la penuria económica de la Generalitat de Catalunya y el sufrimiento de los dependientes. Digamos que ambas cosas son ciertas y que el diálogo se entrecruzaba permanentemente sin llegar ni a rozarse ese punto... en el que no hubo nexo de unión posible.

Si lo hubo en muchas más cosas, incluso podríamos decir que hasta con "feeling" en muchos momentos e ideas. Fue "una interesante charla", pero ni ellos ni nosotros estábamos allí para irnos a cenar juntos sino para intentar justificar posiciones con argumentos que giraban alrededor de los ejes de nuestras posiciones y que los resumiremos esquemáticamente en posturas irreconciliables entre monetarismo y su justificación presupuestaria versus humanismo y asegurarnos en conllevar los padecimientos de los más frágiles.

Si no hay voluntad política de lo contrario es muy difícil tender puentes concretos entre el corazón y la razón. Haciendo un símil orgánico solo la naturaleza humana ha unido corazón y razón para crear al ser humano... aunque después el ser humano sea incapaz de reproducir estos flujos de interacción tan necesarios para la vida.

La estadística, los balances y los presupuestos tienen la virtud de la dualidad y sirven para justificar y argumentar una cosa y la contraria con la misma entereza y coherencia sin ruborizarse ni despeinarse. Como decía Helenio Herrera esos partidos los ganan ellos "sin bajar del autocar", por lo tanto nuestra posición no era, y así lo manifestamos, hablar de números con personas sobradamente preparadas en ellos y que tienen más que demostrado que los dominan de arriba abajo y de derecha a izquierda... pero que tienen un poder político muy limitado para cambiar el rumbo de las cosas.

Nuestra pretensión es bien sabida, SI queremos cambiar el rumbo de las cosas porque como seres humanos PODEMOS hacerlo.

No sé si es prudente aflorar aquí comentarios de otros puntos de entendimiento de la reunión como sean la eficacia de la gestión de los recursos - en lo que no tardamos ni segundos en estar todos de acuerdo- ó como que con el coste de las plazas propias del ICASS se atendería a más del doble de personas que se hace actualmente... sin cambiar presupuestos, que si Tesorería de GenCat paga y lo hace religiosamente en plazos previstos será porque el tapón de los atrasos y deudas tiene lugar en otro sitio previo y otro nombre ó que somos con diferencia la segunda comunidad del Estado en ayudas al cuidador no profesional en entorno familiar convirtiendo en ordinario lo excepcional de la Ley de Dependencia y que no se mueve un pelo en reconducir esta situación, que entre otras cosas, daría una atención más digna al dependiente, normalizaría la ley y acabaría con las camas libres en el sector que tan al borde del abismo económico está por la inactividad de.... -no lo dicen ellos pero si nosotros- la más que discreta eficacia y solvencia en los trámites previos y que pertenecen a otro Departament.

No nos cabe más que agradecer la reunión, reconocer el buen talante de los presentes, que no nos cabe duda en que si tuvieran instrucciones de lo contrario los números de la ILP caben sobradamente en los presupuestos de la GenCat y que si se asumen retos de impresionante trascendencia política, darle seguridad al dependiente es un juego de niños... con la voluntad de hacerlo.

Pronto este proceso tendrá día y hora de resolución en el Parlament y respecto a los números ASCAD aún no nos hemos pronunciado, que datos por supuesto que tenemos. Siempre hemos pensado que es un tema de VOLUNTAD, nos dolería mucho que lo que debería ser un punto de encuentro y compromiso de POLITICA, CIUDADANIA Y SECTOR para acometer el reto de la atención a la gran dependencia se convierta en una frustración para tantos miles de personas que han dado su firma. Ese día en el Parlament se levantará un acta que quedará para la historia.

Seguiremos... ascadianos saludos,

Andrés Rueda.
ASCAD.